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書面質詢

宋碧琪議員
完善大健康產業所需條件 為適度多元奠定基礎

大健康產業是本澳首要發展的多元產業，而深合區是本澳大健康產業的
前沿陣地。按照《橫琴粵澳深度合作區總體發展綱要》，以及特區政府
於 今 年 推 出 《 澳 門 特 別 行 政 區 經 濟 適 度 多 元 發 展 規 劃 (2024-2028
年)》，對中醫藥大健康產業作出細化規劃和部署，明確列出有關產業
的具體發展目標、主要任務和重點項目。近年不斷加快落實培育大健康
產業佈局，以�先行先試�的方式，孕育不少大健康產業。以打造健康醫
療旅遊度假的大健康養生市場，深入推動澳琴融合。

為更好推動大健康產業發展，特區政府早前成立藥物監督管理局，並於
今年成立�澳門藥物監督管理局粵澳合作中醫藥科技產業園服務中心�，
以優化粵澳合作中醫藥科技產業園的項目，從而提升本澳中醫藥發展的
綜合水平，配合本澳多元產業實現高質量聯動發展。目前，園區內的酒
店業雖已重新開業，但相關項目並不完善，其外兩個大健康項目仍無相
關的資訊。可見本澳中醫藥產業籌備緩慢，相關發展進度並未能夠高度
配合產業發展目標。其次，過去政府雖然有將園區內的餘下土地交由市
場經營，但現時並無相關的土地管理計劃，屬於�粗放式�經營。特區政
府應加快落實產業所需條件，以為本澳適度多元發展奠定堅實基礎。

為此，本人提出以下質詢：

1. 過去中醫藥產業園區酒店項目營運後，曾表示會配合旅遊業發展，
在酒店增加全身檢查，並由醫生推薦使用中醫藥治療，而現時只有
一般的酒店項目。為此，請問當局未來會否推出相應的特色項目，
以為構建澳琴旅遊產品作好相應準備？過去特區政府表示中醫藥科
技創意博物館與中醫藥主題文化街以進入收尾階段，正開展招商工
作和運營籌備工作，請問當局目前相關工作進度如何？
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2. 過去特區政府表示，產業園餘下未發展的地段，將不再由政府經
營，改為由市場經營，園區內目前已有投資者在經營康養度假村。
而政府作為中醫藥科技產業園的管理主體，即使交給市場運營，也
應有相應的措施規劃，以合理配置相關土地，更好配合未來中醫產
業發展。為此，請問當局現時未發展的土地的發展情況如何，對於
園區內的未發展的土地是否有具體的規劃，以更好提升園區發展效
益？
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